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1. Zweck und Geltungsbereich 
Diese Qualitätssicherungsvereinbarung (QSV) legt die Anforderungen und Verfahren zur 
Sicherstellung der Qualität der gelieferten Aluminiumlegierungen (226, 230, 231, 239, 
260, Si17) in Form von Masseln fest. Sie gilt für alle Lieferungen des Lieferanten an den 
Abnehmer. 
 

2. Anforderung an Managementsysteme 
Mindestanforderung an Managementsysteme ist eine Zertifizierung nach ISO 9001 und 
ISO 14001 nach der jeweils aktuellen Fassung. 
 

3. Anforderungen an die Produkte 
3.1 Spezifikation der Legierungen 
Die gelieferten Aluminiumlegierungen müssen den vereinbarten chemischen und 
physikalischen Spezifikationen entsprechen, einschließlich: 
• Chemische Zusammensetzung gemäß Normen (z. B. DIN EN 1676 oder spezifische 

Kundenvorgaben). 
• Mechanische Eigenschaften. 
• Reinheit und Oberflächenbeschaffenheit der Masseln. 
• Die angelieferte Legierung darf nicht radioaktiv sein (die Dosisleistung der Radioaktivität 

bei Messungen in unmittelbarer Nähe des gelieferten Materials darf nicht den Wert der natürlichen 
Radioaktivität von 0,39 µSv/h überschreiten). 
 

3.2 Kennzeichnung und Dokumentation 
Jede Lieferung muss eindeutig gekennzeichnet sein und folgende Dokumente 
beinhalten: 
• Werkszeugnis oder Analysenzertifikat gemäß EN 10204 (mindestens 3.1). 
• Lieferschein mit Angaben zu Charge, Gewicht und Lieferdatum. 
• Die Ware muss nach Legierungen wie vereinbart mit dem jeweiligen Farbcode 

gekennzeichnet werden. 
 
 

4. Qualitätssicherungsmaßnahmen 
4.1 Prüfungen beim Lieferanten 
Der Lieferant ist verpflichtet, vor der Auslieferung Prüfungen durchzuführen, um 
sicherzustellen, dass die Produkte den vereinbarten Spezifikationen entsprechen. Dies 
umfasst: 
• Spektralanalyse zur chemischen Zusammensetzung. 
• Sichtprüfung der Masseln auf Risse, Einschlüsse oder andere Oberflächenfehler. 
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4.2 Wareneingangsprüfung beim Abnehmer 
Der Abnehmer behält sich vor, Stichprobenprüfungen bei der Anlieferung 
durchzuführen. Dies umfasst: 
• Chemische Analyse. 
• Gewichtskontrolle. 
• Sichtprüfung. 
Bei Abweichungen informiert der Abnehmer den Lieferanten unverzüglich. 
 

5. Reklamationsmanagement 
5.1 Meldung von Abweichungen 
Sollte der Abnehmer Qualitätsmängel feststellen, ist der Lieferant verpflichtet, 
innerhalb von 2 Werktagen eine Sofortreaktion vorzulegen. Eine Stellungnahme und ein 
Vorschlag zur Fehlerbehebung müssen bis zum fünften Werktag (D5) erfolgen. Der 
Abschluss des 8D-Verfahrens ist innerhalb von 20 Werktagen sicherzustellen. 
 
5.2 8D-Verfahren 
Bei Reklamationen verpflichten sich beide Parteien zur Anwendung des 8D-Verfahrens, 
um eine strukturierte Problemlösung sicherzustellen. Der Lieferant stellt dem 
Abnehmer einen vollständigen 8D-Report zur Verfügung. 
 
5.3 Rückverfolgbarkeit 
Der Lieferant stellt sicher, dass jede Lieferung rückverfolgbar ist, um die Identifikation 
der betroffenen Charge zu gewährleisten. 
 
 
 

6. Auditierung und Lieferantenentwicklung 
6.1 Audits 
Der Abnehmer ist berechtigt, nach vorheriger Ankündigung Audits beim Lieferanten 
durchzuführen, um die Einhaltung dieser Vereinbarung zu überprüfen. Diese Audits 
werden nach VDA 6.3 durchgeführt. 
 
6.2 Lieferantenentwicklung 
Der Lieferant verpflichtet sich, an Maßnahmen zur Qualitätsverbesserung mitzuwirken, 
die vom Abnehmer vorgeschlagen werden. 
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7. Laufzeit und Kündigung 
Diese Vereinbarung tritt mit Unterzeichnung in Kraft und gilt, solange die 
Geschäftsbeziehung besteht bzw. eine neue Version vereinbart wird. Sie kann von 
beiden Parteien mit einer Frist von 3 Monaten schriftlich gekündigt werden. 
 

8. Schlussbestimmungen 
8.1 Vertraulichkeit 
Beide Parteien verpflichten sich, vertrauliche Informationen, die im Rahmen dieser 
Vereinbarung ausgetauscht werden, nicht an Dritte weiterzugeben. 

 
 
8.2 Gerichtsstand 
Gerichtsstand ist [Ort des Abnehmers]. 

 
 
8.3 Salvatorische Klausel 
Sollten einzelne Bestimmungen dieser Vereinbarung unwirksam sein, bleiben die übrigen 
Bestimmungen davon unberührt. 
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1. Purpose and Scope 
This Quality Assurance Agreement (QAA) defines the requirements and procedures to 
ensure the quality of the supplied aluminum alloys (226, 230, 231, 239, 260, Si17) in 
ingot form. It applies to all deliveries from the supplier to the customer. 
 

2. Requirements for management systems  
The minimum requirement for management systems is certification according to ISO 
9001 and ISO 14001 according to the current version. 

 

3. Product Requirements 
3.1 Alloy Specifications 
The supplied aluminum alloys must comply with the agreed chemical and physical 
specifications, including: 
• Chemical composition according to standards (e.g., DIN EN 1676 or specific 

customer requirements). 
• Mechanical properties. 
• Purity and surface quality of the ingots. 
• The delivered alloy must not be radioactive (the dose rate of radioactivity for measurements 

in the immediate vicinity of the supplied material must not exceed the value of natural radioactivity of 
0.39 μSv/h). 

 
 
3.2 Labeling and Documentation 
Each delivery must be clearly labeled and include the following documents: 
• Mill certificate or analysis certificate in accordance with EN 10204 (at least 3.1). 
• Delivery note with details of batch, weight, and delivery date. 
• The goods must be marked with the respective color code as agreed for the alloys. 
 
 

4. Quality Assurance Measures 
4.1 Supplier Inspections 
The supplier is obligated to conduct inspections before delivery to ensure the products 
meet the agreed specifications. These include: 
• Spectral analysis for chemical composition. 
• Visual inspection of the ingots for cracks, inclusions, or other surface defects. 
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4.2 Incoming Goods Inspection by the Customer 
The customer reserves the right to conduct random inspections upon delivery, 
including: 
• Chemical analysis. 
• Weight control. 
• Visual inspection. 

In case of deviations, the customer will promptly notify the supplier. 
 
 

5. Complaint Management 
5.1 Reporting Deviations 
If the customer identifies quality defects, the supplier is obligated to provide an 
immediate response within 2 business days. A statement and a proposal for corrective 
action must be submitted by the fifth business day (D5). Completion of the 8D process 
must be ensured within 20 business days. 
 
5.2 8D Process 
In case of complaints, both parties agree to apply the 8D process to ensure a structured 
problem-solving approach. The supplier will provide the customer with a complete 8D 
report. 
 
5.3 Traceability 
The supplier ensures that each delivery is traceable to identify the affected batch. 
 
 
6. Auditing and Supplier Development 
6.1 Audits 
The customer is entitled to conduct audits at the supplier's premises, with prior notice, 
to verify compliance with this agreement. These audits will be conducted according to 
VDA 6.3. 
 
6.2 Supplier Development 
The supplier agrees to participate in quality improvement measures proposed by the 
customer. 
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7. Term and Termination 
This agreement becomes effective upon signature and remains valid as long as the 
business relationship exists or a new version is agreed upon. It can be terminated by 
either party with a written notice period of 3 months. 
 
 
8. Final Provisions 
8.1 Confidentiality 
Both parties commit to not disclosing confidential information exchanged under this 
agreement to third parties. 
 
8.2 Jurisdiction 
The place of jurisdiction is [customer’s location]. 
 
8.3 Severability Clause 
Should any provision of this agreement be invalid, the remaining provisions shall remain 
unaffected. 
 
 
 
 
 
 
 
 

9. Änderungsdienst / Changes 
Revision: Änderungsbeschreibung / Description of change: Änderungsdatum 

Date of change: 
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